
  
 

Niederschrift 
 
über die 4. Sitzung des Seniorenbeirates am Mittwoch, den 10.08.2022, um 16:01 Uhr im 
Mehrzweckraum des Bürgerhauses, Schloßmacherstr. 4-5. 
 
 
 
Anwesend: 
 
Vorsitzende(r) 
 Wolf-Rainer Winterhagen  
 
Mitglieder des Seniorenbeirates 
 Renate Greif  
 Norbert Hengstwerth  
 Bärbel Lippelt  
 Johann-Eberhard Pavenstedt  
 Ulrich Rompf  
 Cornelia Ronge-Bartsch bis 16:59 Uhr (TOP 8) 
 Rolf Schäfer  
 Klaus Peter Wagner  
 Roswitha Winterhagen  
 Monika Zierden  
 
Beratende Mitglieder 
 Imtiaz Ahmad  
 Beate Bötte  
 Hans Wilhelm Golombek  
 Carmen Hallek  
 Beate Ritter  
 Jörg Schürmann  
 
von der Verwaltung 
 Volker Grossmann  
 
Schriftführer 
 Tom Ufer  
 
Gäste 
 Kyra Springer aktiv55plus 
 
 
es fehlen: 
 
Beratende Mitglieder 
 Barbara Haering  
 Erni Huckenbeck  
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Tagesordnung: 
 
 
(Öffentlicher Teil) 
 
 1.  Wahl eines Schriftführers und einer stellvertretenden 

Schriftführerin 
BV/0065/2020 

   
 2.  Planung Seniorennachmittag Önkfeld  
   
 3.  Facharztversorgung (speziell Augenarzt)  
   
 4.  Wasserspeier in der Stadt  
   
 5.  Bürgercafé Haus Hürxthal  
   
 6.  Stand Seniorenkino  
   
 7.  Bericht runder Tisch Bergische Senioren  
   
 8.  Bericht aus der Landesseniorenvertretung  
   
 9.  Berichte aus den Ausschüssen  
   
 10.  Mitteilungen und Fragen  
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Der Vorsitzende eröffnet um 16.01 Uhr die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die 
ordnungsgemäße Einladung sowie die Beschlussfähigkeit des Ausschusses analog zu § 8 
der Geschäftsordnung des Rates fest. 
 
 
 
(Öffentlicher Teil) 
 
 
 1. Wahl eines Schriftführers und einer stellvertretenden 

Schriftführerin 
BV/0065/2020 

 
 
Beschluss: 
 
Der Seniorenbeirat bestellt Herrn Tom Ufer zum Schriftführer und Frau Lisa Look zur 
stellvertretenden Schriftführerin. 
 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 

 
 
 

 

 
 2. Planung Seniorennachmittag Önkfeld  

 
Herr Grossmann teilt mit, dass die Einladungen für die Veranstaltung am 30.09.2022 durch 
aktiv55plus verschickt wurden und dass auf Rückläufer gewartet wird.  
 
Herr Winterhagen merkt an, dass die Aufgaben zwischen Verwaltung und aktiv55plus 
aufgeteilt wurden. Er berichtet außerdem über die Sitzung mit dem Pflegearbeitskreis und 
äußert deren Bedenken gegen den Seniorennachmittag in Önkfeld bezüglich möglicher 
Corona Infektionen. 
 
Nach kurzer Diskussion werden zwei unterschiedliche Meinungen zur Durchführung des 
Seniorennachmittags deutlich. 
 
Des Weiteren erfragt Herr Winterhagen, ob es bestimmte Auflagen geben wird. 
 
Herr Grossmann erklärt, dass die Veranstaltung nach Maßgaben des RKI durchgeführt wird. 
  
 
 
 
 3. Facharztversorgung (speziell Augenarzt)  

 
Herr Winterhagen erfragt wie weit die Bemühungen sind, einen Augenarzt in Radevormwald 
anzusiedeln. 
 
Herr Grossmann erklärt, dass die Verwaltung sich um einen Augenarzt in Radevormwald 
bemüht. Dies ist für die Verwaltung von hoher Priorität. 
 
Herr Schäfer merkt an, dass die Facharztverteilung über den OBK erfolgt und die Kommune 
keinen Einfluss hierauf hat. 
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 4. Wasserspeier in der Stadt  

 
Herr Winterhagen erfragt den aktuellen Stand bezüglich der Wasserspeier in Radevormwald. 
 
Herr Grossmann führt an, dass die Stadtwerke Radevormwald für die Aufstellung eines 
Wasserspeiers zuständig sind. In einem Gespräch zwischen dem Tiefbauamt und den 
Stadtwerken wird diese Thematik behandelt. Daher muss dieses Gespräch abgewartet 
werden. 
 
  
 
 5. Bürgercafé Haus Hürxthal  

 
Frau Springer berichtet über die Angebote im Bürgercafé Haus Hürxthal. Da diese Angebote 
häufig genutzt werden, wird über eine Erweiterung der Öffnungszeiten nachgedacht. 
Gleichzeitig sollen die Preise jedoch nicht erhöht werden.  
 
Herr Schäfer erfragt, ob die Nutzung des Bürgercafés als Wärmeraum grundsätzlich möglich 
ist. 
 
Frau Springer bejaht dies. 
 
 
 
 6. Stand Seniorenkino  

 
Frau Winterhagen berichtet, dass ein Gespräch mit dem Kinobetreiber stattgefunden hat. 
Das Seniorenkino soll wie bisher fortgeführt werden. 
 
Frau Greif erklärt, dass mindestens 30 Teilnehmer notwendig sind um das Seniorenkino 
auch zukünftig weiterzuführen. 
 
Das Seniorenkino findet an den beiden folgenden Terminen statt: 13.09.2022 und 
11.10.2022. 
 
Herr Grossmann zeigt sich verwundert, dass sich einige Mitglieder des Seniorenbeirates 
gegen einen Seniorennachmittag im Festzelt in Önkfeld aussprechen, jedoch mit einer 
großen Anzahl von Personen das Seniorenkino organisieren. 
  
 
 
 7. Bericht runder Tisch Bergische Senioren  

 
Herr Winterhagen erklärt, dass Termine mit dem Bergischen Seniorenbeirat stattgefunden 
haben.  
 
Die nächste Veranstaltung des runden Tisches Bergische Senioren findet im März 2023 in 
Solingen unter dem Motto „Segen und Fluch der Digitalisierung“ statt. Die Planungen dafür 
laufen bereits. 
 
Herr Winterhagen teilt folgende Termine mit:  
 
12.09.2022, 10.00 Uhr - Planungsteam Bergischer Seniorentag im Haus der Begegnung  
06.10.2022, 10.00 Uhr – Runder Tisch Bergische Seniorenbeiräte in Mettmann 
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 8. Bericht aus der Landesseniorenvertretung  

 
Herr Winterhagen gibt an, dass er nun Vorstandsmitglied in der Landesseniorenvertretung ist 
und berichtet über seine Aufgaben. 
 
Weiterhin teilt Herr Winterhagen mit, dass er versucht Hilfe für die Senioren für das Ausfüllen 
der Fragebögen zur Grundsteuer zu organisieren. 
 
 
 
 
 9. Berichte aus den Ausschüssen  

 
Herr Winterhagen betont, dass der Ausschuss für Soziales, Gesundheit, Sport, Integration 
und Demografie zu selten tagt.  
 
  
 
 
 10. Mitteilungen und Fragen  

 
Frau Greif erfragt, ob Sportangebote für Senioren im Park in Radevormwald möglich sind. 
 
Herr Winterhagen erklärt, dass eine Veranstaltung dieser Art für das Jahr 2023 geplant ist. 
Weiterhin erkundigt er sich bezüglich der Planungen zur age-friendly City. 
 
Herr Grossmann merkt an, dass aufgrund der Corona Pandemie und des Ukraine Kriegs 
keine Sitzungen stattgefunden haben, diese jetzt jedoch wieder aufgenommen werden 
sollen. 
 
Frau Springer teilt mit, dass am 14.09.2022 um 10.00 Uhr auf dem Markt eine Veranstaltung 
des Demenznetzwerks (Pflegarbeitskreis und Seniorenbeirat) stattfindet. 
 
 
Ende des öffentlichen Teils: 18.19 Uhr 
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(Nichtöffentlicher Teil) 
 
 
11. Mitteilungen und Fragen  

 
Hierzu wird nichts vorgetragen. 
 
Ende des nichtöffentlichen Teils: 18:20 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
Wolf-Rainer Winterhagen    Tom Ufer 
Vorsitzender    Schriftführer 
 
gesehen: Bürgermeister/Erster Beigeordneter 
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